

Carrizal, El Manantial, El Mirador, Jalaute, Nueva Asturias, Nuevo Paternon, La Pava, Sachina, San Lucas Nápoles, San Isidro, San Carlos Tallilá, San Pablo Nápoles, Chijam II, Santa Catarina Cotoxac, Chotom I, Sochojil, La Pista, Jacubí II, Xepequen, Chotom 2do. Centro (La Vega de Chotom), Segundo Centro Joya Larga, Chiyutales II (Sarpuc), Chiyutales I, Tierra Nueva, Argentina, El Consuelo, Chitac, Loma de Cal, El Jocote, Palqui, Pantzac, Chocox, Los Tapezcos, Agua Colorada, La Balam, San Vicente, Vara de Canasto III, Paraíso del Eden, Pozo Grande, San Isidro Nueva Jerusalén, Santo Cristo Buena Vista, El Saraguaté I, Playitas Copón, San Juan El Limonar, Cumbre El Quetzal, Nuevo Celaje, La Libertad, Corro Quemado, San Marcos Lote II, Esquipulas Naranjal, San Francisco Lote No. 1, Baldío Vergel III, Ventana del Norte, Pomarrosal, San Juan Lote 15, Ventana del Cielo, El Paternon No. 3, Arroyo de Leche, San Balandran, La Maya, Lorena, San José Lote 19, Tierra Linda, Jacubí, San Lucas, El Duraznal, La Esperanza, Samutz, El Paternón, El Cerezal, El Bordito, Segundo Centro Las Marías, Termeras II, Provincial La Bendición, El Porvenir, San Miguelito, Jacbe, Los Ramírez, Los Zetino, Aserradero, El Campo, La Cruz de Las Pacayas.

Para que continúen registradas como CASERÍOS, que pertenecen a las diferentes microrregiones de esta jurisdicción municipal.

c) Reconocer y elevar de categoría a las entidades territoriales siguientes:

No.	Nombre del Centro Poblado	Categoría Actual	Elevación
1	Wacamep	sector	Caserío
2	Los Tres Ríos	Sector	Caserío
3	Santa Rita	Finca	Caserío
4	Sochojil Bajo	Sector	Caserío

Para que en adelante puedan ser registradas como CASERÍOS, que pertenecen a las diferentes Microrregiones de esta jurisdicción municipal.

d) Reconocer y ratificar la categoría de FINCA de las siguientes entidades territoriales Sachina, Chayla y San Luis Tallilá.

e) La división territorial del municipio de Uspantán queda conformada por una Villa compuesta por cuatro zonas, setenta y dos (72) aldeas; ciento treinta (130) caseríos; y tres (3) fincas, sumando un total de doscientos nueve (209) centros poblados.

f) Ordenándose la autorización de los libros de actas y sellos, para Alcaldes Auxiliares y COCODES; que se reconozcan como zonas, aldeas y caseríos a nivel nacional y municipal, en la estructura de las Microrregiones, así como los límites y colindancias que obran en los croquis respectivos.

g) Ordenar a la Secretaría Municipal que, de conformidad con el párrafo segundo del Artículo 22 del Código Municipal, remita en el mes de julio de cada año, certificación de la división territorial del municipio al Instituto Nacional de Estadística INE y al Instituto Geográfico Nacional IGN.

h) El presente acuerdo es de observancia general y entra en vigencia ocho días después de su publicación en el diario oficial.

LA INFRASCRITA SECRETARÍA MUNICIPAL CERTIFICA TENER A LA VISTA LAS SIETE FIRMAS ILEGIBLES DEL CONCEJO MUNICIPAL Lic. Juan Martín Lux Ventura, Alcalde Municipal; Manuel Cajel Mendoza, Síndico Primero; Ovidio Yat Sacul, Síndico Segundo; Domingo Morales Caal, Concejal Primero; Jacinto Matán Tzay, Concejal Segundo; Rafael Sic Damian, Concejal Tercero; Carlos Guillermo Leal Fernández, Concejal Cuarto. Certifico: María Lisbeth García Urizar, Secretaría Municipal.

Y, PARA REMITIR A DONDE CORRESPONDE, EXTIENDO, FIRMO Y SELLO LA PRESENTE, EN DOS HOJAS DE PAPEL MEMBRETADO TAMAÑO OFICIO, EN LA VILLA DE SAN MIGUEL USPANTÁN, DEPARTAMENTO DE QUICHÉ, A NUEVE DÍAS DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL VEINTIDÓS.

Maria Lisbeth García Urizar  
Secretaría Municipal



V. B. Juan Martín Lux Ventura  
Alcalde Municipal



(253823-2)-17-agosto

Ahora sus trámites  
están disponibles de  
forma electrónica:



- Formulario de Solicitud de Suscripción
- Formulario de Copia Simple de Publicaciones
- Formulario de Solicitud de Copia Certificada de Publicaciones
- Formulario de Publicaciones Exoneradas

Siga los siguientes pasos:

1

Ingrese aquí



2

En el apartado  
MENÚ, en pestaña  
FORMULARIOS.

3

Descargar  
formularios

Llenarlos y enviar al correo que se indica.

Diario de Centro América

## JUNTA MONETARIA RESOLUCIÓN JM-81-2022

Inserta en el punto quinto del acta 31-2022, correspondiente a la sesión celebrada por la Junta Monetaria el 10 de agosto de 2022.

**PUNTO QUINTO:** Superintendencia de Bancos eleva a consideración de la Junta Monetaria la solicitud de la Asociación Bancaria de Guatemala relativa a la emisión de una disposición para que, previo requerimiento justificado de la institución bancaria interesada, se pueda otorgar gradualidad a la utilización de las reservas genéricas a que se refiere el Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, aprobado en resolución JM-47-2022.

**RESOLUCIÓN JM-81-2022.** Conocido el oficio número 8843-2022, del 3 de agosto de 2022, del Superintendente de Bancos, que contiene la solicitud de la Asociación Bancaria de Guatemala relativa a la emisión de una disposición para que, previo requerimiento justificado de la institución bancaria interesada, se pueda otorgar gradualidad a la utilización de las reservas genéricas a que se refiere el Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, aprobado en resolución JM-47-2022.

### LA JUNTA MONETARIA

**CONSIDERANDO:** Que el Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, aprobado por esta junta mediante resolución JM-93-2005 y sus modificaciones, establece en su artículo 38 bis que las instituciones deben constituir reservas genéricas y que estas se considerarán como otras reservas de capital en el capital complementario del patrimonio computable; **CONSIDERANDO:** Que conforme el nuevo Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, aprobado por esta junta mediante resolución JM-47-2022, con vigencia a partir del 1 de enero de 2023, se implementará un esquema para la constitución de reservas o provisiones que conlleva la eliminación de las reservas genéricas, lo que tiene como consecuencia que el monto constituido en este concepto dejará de sumar al patrimonio computable a partir de dicha fecha; **CONSIDERANDO:** Que el artículo 51 del referido reglamento establece que, al momento de su vigencia, las reservas o provisiones genéricas serán reasignadas a reservas o provisiones específicas hasta por la diferencia entre el monto calculado para estas conforme lo establecido en el artículo 45 de dicho reglamento y las reservas o provisiones registradas contablemente. Adicionalmente, prescribe que en caso exista remanente de reservas o provisiones genéricas, este será registrado contablemente como reservas o provisiones dinámicas; **CONSIDERANDO:** Que el Presidente de la Asociación Bancaria de Guatemala, en oficio PABG-012-21/22, del 26 de julio de 2022, dirigido al Superintendente de Bancos, hace referencia a la situación económica existente a nivel mundial y expone que la constitución de nuevas reservas y provisiones requerirá esfuerzos adicionales a los ya existentes para la banca, con un impacto directo en el Índice de adecuación de capital; y, en razón de ello, solicita a la Superintendencia de Bancos que eleve a consideración de esta junta para que emita un punto resolutorio específico, por virtud del cual se establezca que, a solicitud justificada de la institución bancaria interesada, se analice su situación particular y, de ser el caso, se le pueda permitir que en lo relativo a lo establecido en el artículo 51 del Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, en cuanto a la utilización de las reservas genéricas, pueda hacerlo de forma gradual, en un plazo máximo de tres años, permitiendo que sigan formando parte del patrimonio computable durante dicho plazo; **CONSIDERANDO:** Que el análisis realizado por la Superintendencia de Bancos, previo a la aprobación del nuevo Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito por parte de esta junta, evidenció que la posición patrimonial de las entidades bancarias soporta la constitución gradual de las reservas requeridas por la implementación de la nueva reglamentación, sustentado en la fortaleza financiera del sistema bancario en su conjunto, cuyo indicador de solvencia patrimonial se encuentra por encima, tanto del requerimiento mínimo legal del 10% de los Activos Ponderados por Riesgo (APR) como del 8% de los APR que requieren los Acuerdos de Capital del Comité de Basilea, situándose al 30 de junio de 2022 en 16.68%; **CONSIDERANDO:** Que con el propósito de coadyuvar con el mantenimiento de la estabilidad del

sistema bancario supervisado, dado los argumentos planteados por la Asociación Bancaria de Guatemala, se estima pertinente la consideración de lo solicitado para los casos debidamente justificados, en cuanto a la autorización de una gradualidad en el uso de las reservas genéricas; **CONSIDERANDO:** Que los artículos 52 y 53 del reglamento de mérito establecen una gradualidad de tres años para completar las reservas o provisiones específicas y dinámicas que requiere la nueva normativa; en virtud de ello, se estima que otorgar la gradualidad solicitada para la utilización de las reservas genéricas en casos debidamente justificados no afectará la implementación del nuevo reglamento, toda vez que las instituciones estarían constituyendo el nivel de provisiones establecido en el mismo, al término de los tres años, contado a partir de su vigencia, lo cual es el fin último de lo aprobado por esta junta, permitiendo que, en tales casos, la conversión de las reservas genéricas a reservas específicas y/o dinámicas se haga de forma gradual y que mientras quede un remanente de reservas genéricas, este continúe sumando al capital complementario del patrimonio computable; **CONSIDERANDO:** Que el artículo 38 bis del vigente Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, aprobado por esta junta mediante resolución JM-93-2005, establece que las reservas genéricas se consideran como otras reservas de capital en el capital complementario del patrimonio computable, por lo que a través de una disposición de esta junta se estaría dejando la posibilidad que a solicitud de una institución bancaria, en casos debidamente justificados y hasta por el plazo máximo de tres años, las reservas genéricas continuarían considerándose como otras reservas de capital en el capital complementario del patrimonio computable de dicha entidad; **CONSIDERANDO:** Que en el dictamen número 17-2022 de la Superintendencia de Bancos se manifiesta que se estima pertinente lo solicitado por la Asociación Bancaria de Guatemala, en los casos debidamente justificados, por lo que se sugiere a esta junta emitir una disposición en la forma propuesta en el citado dictamen,

### POR TANTO:

Con base en lo considerado, y con fundamento en lo dispuesto en los artículos 26, inciso m, y 64 de la Ley Orgánica del Banco de Guatemala; 5 de la Ley de Bancos y Grupos Financieros; y tomando en cuenta el oficio número 8843-2022 y el dictamen número 17-2022, ambos de la Superintendencia de Bancos,

### RESUELVE:

1. Disponer que, a solicitud justificada de la institución interesada, realizada como mínimo 30 días antes de la vigencia del nuevo Reglamento para la Administración del Riesgo de Crédito, aprobado mediante resolución JM-47-2022, y previo dictamen de la Superintendencia de Bancos, la Junta Monetaria podrá autorizar a la institución de que se trate, que el traslado de las reservas o provisiones genéricas reportadas al 31 de diciembre de 2022, a que se refiere el artículo 51 del citado reglamento, se haga de forma gradual en un período de hasta 3 años. En virtud de ello, el saldo de la cuenta de reservas o provisiones genéricas se considerará como otras reservas de capital en el capital complementario del patrimonio computable.
2. Autorizar a la secretaria de esta junta para que publique la presente resolución en el diario oficial y en otro periódico, la cual entrará en vigencia el día de su publicación.

Romeo Augusto Arceña Navarro  
Secretario  
Junta Monetaria



(254293-2)-17-agosto